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Участок №1128, 
Суздальская улица, 22б

На входе всем измеряют тем-
пературу бесконтактным спосо-
бом, выдают маски и перчатки, 
для соблюдения дистанции на 
пол нанесена разметка. 

— Каждые два часа на нашем 
участке проводится санитарная 
обработка. Паспорт голосую-
щие показывают, не выпуская 
из рук, — рассказывает предсе-
датель УИК Татьяна Ненчук. — 
Также в полном объёме обеспе-
чена и безопасность членов ко-
миссии. Для всех сотрудников 
обязательны маски и перчатки. 
Всё проходит без спешки и ско-
пления людей. Это вообще осо-
бенность данного многодневно-
го голосования: у нас было вре-
мя подробно отвечать на звонки, 
выйти к тем, кто захотел прого-
лосовать на дому. 

Как правило, заявку на надом-
ное голосование подавали пожи-
лые люди, инвалиды. При таком 
голосовании, по словам Татья-
ны Ненчук, также соблюдались 
все меры безопасности. Члены 
участковой комиссии вешали 
на ручку двери в квартиру запе-
чатанный пакет с бюллетенем, 
брошюрой о поправках и инди-
видуальным набором средств за-
щиты. Человек самостоятельно 
забирал пакет, делал свой выбор, 
после чего опускал бюллетень в 
ящик, оставленный на лестнич-
ной площадке.

Больше всего людей пришло 
на участок для голосования в 
выходные.

— Мы думали, что, наобо-
рот, жара, люди на дачи поедут, 
а оказалось, что многие как раз 
с дач вернулись, чтобы прого-
лосовать, — продолжает Татья-

на. — Более активны, как всег-
да, пенсионеры. Но молодёжь 
тоже оказалась достаточно ак-
тивной. Все проголосовавшие 
получили подарочные серти-
фикаты «Миллион призов», ав-
торучки, значки. 

Общественный наблюдатель 
Мария Фокина на участке де-
журит с первого дня. 

— В первый день к нам при-
шли 30-40 человек, а вчера 90. 
Сегодня уже с утра один за дру-
гим, поток не прекращается.

До 10 часов утра пришли 40 
человек. 

Военный пенсионер с Суз-
дальской улицы, представив-
шийся Владимиром Путинце-
вым, сообщил, что приехал го-
лосовать с дачи. 

Экономист Светлана Чистя-
кова пришла на голосование не 
одна, а с годовалым сынишкой 
Андреем. 

— Я очень ответственный 
гражданин, — говорит Светла-
на, — всегда принимаю участие в 
голосованиях, в выборах и хочу, 
чтобы и сын был таким. 

Участок №1061, 
Оренбургская улица, 15

Этот участок для голосования 
расположен в здании ВНИИ ор-
ганизации производства, труда и 

управления в сельском хозяйстве. 
Глава УИК Борис Айрапетов до-
волен активностью жителей: 

— К 8 часам утра пришли 50 
человек. У нас соблюдены все 
необходимые меры безопасно-
сти: на входе измерение темпе-
ратуры, соблюдение социаль-
ной дистанции, выдача масок и 
перчаток, всё как положено. На 
дому мы помогли проголосовать 
86 человекам, но желающих от-
дать свой голос лично — боль-

ше. Всего у нас работали шесть 
наблюдателей, никаких наруше-
ний они не отметили.

По словам наблюдателей Ла-
рисы Аржаковой и Ирины Ро-
мановой, хорошему настрое-
нию способствуют и выдавае-
мые каждому голосующему по-
дарочные сертификаты. 

— В первые дни от них неко-
торые отмахивались, не понима-
ли, что это. Мы объясняли, что 
можно выиграть призы, поло-

жить бонусы на карту «Тройка», 
в кафе сходить или в музеи, — 
рассказывает Ирина. — Так по-
том те, кто отказался, возвраща-
лись, просили выдать.

Семья Балдохиных — моло-
дая бабушка Татьяна Валенти-
новна, её дочь Юлия и годова-
лая Василиса пришли в хорошем 
настроении. 

— Вышли на прогулку, заодно 
и проголосовали, — отмечает Та-
тьяна Валентиновна. — Сегод-
ня выходной день, можно про-
вести время с внучкой, для неё 
это первое ответственное меро-
приятие. 

Ирина и Ренат Симаковы — 
семейная пара пенсионеров с 
Оренбургской улицы — расска-
зывают, что голосовать пришли 
пораньше, к самому открытию 
участка:

— Вернёмся домой, сменим 
детей, которые с нашими вну-
ками сидят, они придут и тоже 
проголосуют.

— Я очень надеюсь, что от 
нашего выбора и мнения что-
то зависит, — добавляет житель 
Оренбургской улицы Василий. 
— Я юрист и гражданин своей 
страны, так что выбор делаю 
осознанно. Уверен, не я один.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Многие 
специально 
вернулись 
с дач, чтобы 
проголосовать

«Пришли пораньше, 
к самому открытию участка»

Корреспондент «ВО» 1 июля побывала на участках для голосования 
в районах Новокосино и Косино-Ухтомский

На входе всем 
измеряли температуру
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На всех участках была 
обеспечена безопасность 
голосовавших 
и членов комиссий

Тем, кто предпочёл проголосовать дома, доставляли пакеты с бюллетенями 
и наборами средств защиты
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В столице во вре-
мя голосования, 
связанного с по-
правками в Кон-

ституцию РФ, наблюдателям 
и журналистам не мешали ра-
ботать на участках. Об этом 
во время брифинга 1 июля 
рассказал руководитель об-
щественного штаба Илья 
Массух. 

К наблюдателям 
все привыкли

Илья Массух отметил, что 
за все дни голосования между 
наблюдателями и членами ко-
миссий не возникало серьёз-
ных конфликтов.

 — Ни один наблюдатель, ни 
один журналист не был уда-
лён с участка, — подчеркнул 
Массух. 

По мнению руководите-
ля штаба, такого результата 
удалось достичь, посколь-
ку члены территориальных 
и участковых комиссий при-
выкли к тому, что за их ра-
ботой постоянно наблюдают. 
Илья Массух также напом-
нил, что никому не отказа-
ли в желании стать наблю-
дателем: набор был откры-
тым. Все, кто прошёл реги-
страцию и обучение, вышли 
на участки для голосования. 

Руководитель обществен-
ного штаба также заявил, что 
процесс голосования по из-
менению Конституции РФ в 
Москве прошёл в штатном 
режиме и наблюдатели со 
своей задачей справились. 
Они обеспечили честность, 
прозрачность процедуры и 
корректность подведения 
итогов. 

И сама кампания по подго-
товке к плебисциту, по мне-
нию директора Центра поли-
тической конъюнктуры Алек-
сея Чеснакова, прошла очень 
позитивно. 

— Результат гораздо более 
оптимистичный, чем перво-
начально ожидалось, — и по 
явке, и по голосам в поддерж-
ку поправок. И это несмотря 
на сложные условия, связан-
ные с пандемией. Была про-
ведена довольно эффектив-
ная кампания по разъяснению 
сути поправок и способов го-
лосования, это тоже сыграло 
свою важную роль, — сооб-
щил Чеснаков.

Не скрывали ничего

Как отметили практически 
все эксперты, в том числе за-
рубежные, ни у кого не долж-
но остаться сомнений в чи-
стоте и представительности 
голосования. Волонтёры-на-
блюдатели и система тоталь-
ного видеоконтроля — это 
две составляющие так назы-
ваемого высокого столичного 
стандарта проведения любых 
выборов и голосований. 

За соблюдением процеду-
ры внимательно следил как 
Мосгоризбирком, так и специ-
ально созданный обществен-
ный штаб. В нём ежедневно 
проходили встречи с журна-
листами. Сотрудники СМИ 
могли прямо на месте озна-
комиться с картой нарушений, 
которую составляла органи-
зация «Голос». Но, как отме-
тил председатель правления  
Фонда развития гражданско-
го общества Константин Ко-
стин, за семь дней наблюда-
тели не зафиксировали нару-
шений, способных поставить 
под сомнение легитимность 
голосования. 

— Все говорят о том, что ни-
каких серьёзных нарушений, 
которые бы повлияли на воле-
изъявление, на объективную 
фиксацию результатов воле-
изъявления, на текущий мо-
мент не зафиксировано, — за-
явил Костин.

По словам председателя 
Общественной палаты г. Мо-
сквы Константина Ремчукова, 
1 июля в штаб поступило 27 
обращений о возможных на-
рушениях на участках для го-
лосования. 

— Факты, о которых нам 
сообщали, были проверены 

и подтверждения не нашли, 
— заявил Ремчуков.

По словам члена Совета по 
правам человека Игоря Бори-
сова, голосование проходило 
открыто и свободно. 

— По нашим данным, толь-
ко 2% от всего потока сооб-
щений связано с процедурны-
ми нарушениями на участках. 
Но они не влияют на свобод-
ное волеизъявление граждан. 
Мы работаем, чтобы у граж-
дан была возможность прого-
лосовать комфортно, без ка-
ких-либо нарушений, ущемле-
ний их прав, — пояснил Бо-
рисов. 

При этом ни МГИК, ни об-
щественный штаб не скрыва-
ли информацию о том, что ви-
новные в нарушениях понесли 
наказание. В частности, при-
влечены к ответственности 

члены комиссии, которые вы-
дали журналисту Павлу Лоб-
кову «лишний» бюллетень. 
Этот житель Москвы заявил 
о своём желании голосовать 
через Интернет, сделал это, 
а затем явился на участок и 
проголосовал повторно. О 
чём громко заявил в социаль-
ных сетях. К слову, обмануть 
штаб и систему голосования 
не удалось. Голос провокато-
ра был учтён лишь один раз. 

Наблюдателем 
мог стать каждый

Очень важная роль в го-
лосовании, которое прошло 

в Москве, была отведена на-
блюдателям. На всех участ-
ках их работало более 21 ты-
сячи. Они представляли и об-
щественные организации, и 
парламентские политические 
партии. Также на всех 3608 
участках работали по две ка-
меры видеонаблюдения, ко-
торые круглосуточно пере-
давали «картинку» в обще-
ственный штаб. Именно на-
блюдатели и видеоконтроль 
гарантировали чистоту ито-
гов голосования. Все видео-
записи будут храниться до 
окончательного подведения 
итогов голосования, чтобы 
в любой момент можно было 

проверить сигнал о наруше-
нии. А 1 июля онлайн-транс-
ляция с участков для голо-
сования стала доступна для 
всех жителей России на сай-
те vybor.mos.ru. Фактически 
каждому из нас была предо-
ставлена возможность про-
контролировать чистоту и за-
конность процесса.

Как отметил политкон-
сультант и телеведущий Лео-
нид Давыдов, наше общество 
выработало свою выборную 
культуру. Он напомнил, что го-
лосование продолжалось це-
лую неделю. 

— Для голосующих это, ко-
нечно, было удобно. Особен-

но в условиях, когда надо со-
блюдать определённые меры 
предосторожности из-за ко-
ронавируса, — заявил Да-
выдов.

Участки для голосования 
по внесению изменений в 
Конституцию РФ открылись 
в Москве 25 июня. Москвичи 
могли выбрать способ уча-
стия: проголосовать на удоб-
ном для них участке, принять 
комиссию дома или отдать го-
лос онлайн с любого устрой-
ства с доступом в Интернет. 

И в масках, 
и в перчатках

Поскольку голосование 
проходило сразу после сня-
тия ограничений, связанных 
с пандемией коронавируса, 
внимание наблюдателей, в 
том числе приехавших из-за 
рубежа, было приковано к 
тому, как на участках для го-
лосования соблюдались меры 
безопасности. 

— Мы можем отметить, что 
все санитарные нормы соблю-
даются в лучшем виде. Как 
только мы заходим, получа-

ем обязательный комплект 
масок и перчаток, есть также 
дезинфекция обуви, — поде-
лилась своими впечатления-
ми председатель попечитель-
ского совета благотворитель-
ного фонда «Жива» Жанин 
Арнольди-Зих. Она посети-
ла участок для голосования 
№1273 в Сокольниках. 

По словам наблюдателя, 
также очень тщательно со-
блюдалось правило конфи-
денциальности при голосо-
вании. Благодаря социаль-
ной дистанции никто не мог 
подойти и увидеть, как голо-
сует человек. 

По мнению политолога 
Дмитрия Гусева, результаты 
голосования оказались впол-
не предсказуемыми. 

— Во-первых, это показы-
вает уровень доверия людей 
президенту. А во-вторых, 
каждый, я думаю, нашёл в 
поправках что-то такое, что 
было для него важно. Пото-
му что поправки коснулись 
всех людей в стране: пенсио-
неров, семей с детьми, — ска-
зал Гусев. 

Андрей ТОМЦЕВ 

Более 21 тысячи наблюдателей работали на участках в столице

На каждом участке 
работали как минимум 
две видеокамеры

Голосование было 
прозрачным и легитимным
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Практически все эксперты, 
в том числе зарубежные, 

отметили, что голосование 
проходило открыто 

и организованно

Сергей Собянин 30 июня 
посетил штаб по контролю 

и наблюдению за голосованием 
по поправкам в Конституцию РФ

Итоги всероссийского голосования:
участие в плебисците приняли 65,28% россиян; 
поддержали поправки в Конституцию 77,92%; 
высказались против 21,26%.
В Москве
Явка на голосование — 65% (более 4 млн голосующих);
за поправки — 65,7% пришедших на участки;
против — 33,3%.
Явка в электронном голосовании — 93,02%;
за — 62,33%; 
против — 37,67%
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Ровно 2 млн жителей 
столицы стали побе-
дителями лотереи, 
проводившейся в 

рамках общегородской про-
граммы «Миллион призов». Об 
этом говорится в сообщении, 
опубликованном на официаль-
ном сайте мэра Москвы. 

Покупайте до декабря

Уточн яется, что вы-
игранные баллы горожане 
могут потратить на благо-
творительность, обменять 
на бонусы и скидки в круп-
ных торговых сетях, кафе и 
ресторанах, а также исполь-
зовать для оплаты городских 
сервисов. 

«Розыгрыши проходи-
ли ежедневно с 25 июня до 2 
июля с помощью программы 
случайного отбора. Победи-
телям направлены уведомле-
ния о выигрыше и уникаль-
ный код. Его нужно акти-
вировать на странице про-
граммы «Миллион призов» 
в любой день, по 26 июля 
включительно», — говорит-
ся в сообщении. 

Также уточняется, что по-
лученные баллы можно обме-
нять на призы до 31 декабря. 
По данным организаторов 
лотереи, самым популярным 
видом скидок среди победите-
лей стали сертификаты на по-
купку товаров в сети магази-
нов «Дикси», на втором месте 
— сертификаты на покупку 
товаров в магазине «Детский 
мир», на третьем — сертифи-

каты сети аптек «Столички». 
Также популярным призом 
оказалось пополнение карты 
«Тройка».

Выигрыш 
обменяли на скидки

Провести лотерею «Мил-
лион призов» в июне предло-
жили столичные предпри-
ниматели. В акции приняли 
участие 83 городских пред-
приятия: магазины, кафе и 
рестораны, аптеки и транс-
портные компании. Поми-
мо оплаты покупок в магази-
нах и кафе, бонусы разреши-
ли использовать для попол-
нения карты «Тройка», для 
оплаты билетов в кино, теа-

тры и музеи, а также при рас-
чётах за парковку. По замыслу 
авторов лотереи она должна 
помочь москвичам активнее 
покупать товары и привлечь 
в экономику города 10 млрд 
рублей. Аналогичные акции 
после ограничений, связан-
ных с пандемией корона-
вируса, сейчас проходят во 
многих странах мира. В сто-
лице России призы разыграли 
между жителями Москвы, ко-
торые приняли участие в го-

лосовании по поправкам в 
Конституцию. Тем, кто при-
шёл на участки для голосо-
вания, выдали сертификаты 
с уникальным номером, тем, 
кто голосовал онлайн, номер 
направили с помощью СМС-
сообщения. 

Спешить некуда

Как рассказал Антон Ива-
нов, житель Северного Из-
майлова, программист, он 
принял участие в голосова-
нии по поправкам в Консти-
туцию не выходя из дома. 

— Ещё в июне я через «Лич-
ный кабинет» на портале 
mos.ru подал заявку на уча-
стие в голосовании онлайн, 
— рассказывает Антон. 

26 июня он проголосовал, а 
уже на следующее утро полу-
чил сообщение, что выиграл 
3 тыс. рублей. По словам на-
шего собеседника, 1 тысячу 
из призовых баллов он уже 
использовал — поменял на 
скидку в магазине «Пятёроч-
ка». Оставшиеся 2 тыс. рублей 
ждут своего часа. 

— Потрачу на подарки жене 
и детям, это точно. А вот в ка-
ком магазине — пока не ре-
шил. Но спешить не буду. 
Время ещё есть, — поясняет 
Иванов. 

А житель Восточного Из-
майлова Юрий, филолог по 
образованию, проблемой вы-
бора не мучился. Свои при-
зовые он обменял на скидку 
в магазине «Дикси». 

Андрей ТОМЦЕВ

Потратить 
призовые 
можно 
до 31 декабря

Вы выиграли!
Победителями программы «Миллион призов» 
стали 2 миллиона москвичей

Более миллиона жителей Москвы и 
Нижнего Новгорода выразили своё от-
ношение к поправкам в Конституцию 
РФ с помощью системы электронного 
голосования. 

В течение семи дней, с 25 июня по 1 
июля, россияне могли проголосовать за 
или против поправок в Конституцию. Во 
время этого волеизъявления было опро-
бовано нововведение: любой гражда-
нин мог выбрать вариант участия в нём. 
Жителям Москвы и Нижнего Новгоро-
да предоставили право голосовать он-
лайн. По данным ЦИК, в Москве заявки 
на участие в волеизъявлении с исполь-
зованием сети Интернет подали более 
1,1 млн граждан, а в Нижнем Новгоро-
де — более 140 тысяч жителей. 

Электронное голосование оказа-
лось весьма популярным, а явка прак-
тически достигла высочайшего уров-
ня. Уже к обеду 30 июня, менее чем 
за 10 часов до окончания процедуры, 
в электронном виде проголосовали 
1 068 308 человек. 

Как говорится в сообщении, опубли-
кованном на официальном сайте мэра 
Москвы, явка при онлайн-голосовании 
составила 93%. По мнению экспертов, 
это связано с тем, что москвичи дав-
но оценили удобство всякого рода го-
родских электронных сервисов: портала 
mos.ru, сайта проекта «Активный граж-
данин» и многих других. К тому же опыт 

голосования онлайн у Москвы уже был: 
в 2019 году в трёх округах столицы так 
выбирали депутатов в Мосгордуму. 

Как рассказал мэр Москвы Сергей 
Собянин в интервью телеканалу «Рос-
сия 24», система электронного голосо-
вания получила высокую оценку меж-
дународных экспертов. 

— Это вполне такая уже сформиро-
ванная, защищённая, серьёзная систе-
ма, — сказал мэр столицы. 

Сергей Собянин отметил, что Москва 
готова поделиться с любыми регионами 
своим опытом по организации онлайн- 
голосования.

Мэра Москвы поддержала предсе-
датель ЦИК РФ Элла Памфилова. Она 
рассказала, что электронные формы 
волеизъявления будут применяться и 
впредь. 

— Традиционное голосование ни-
куда не денется, всё равно большин-
ство будет так голосовать, но наряду 
с ним надо дать людям возможность 
выбрать то, что им удобно, — заявила 
Памфилова. 

Ещё одной положительной стороной 
голосования через Интернет является 
полная и абсолютная добровольность 
участия в нём. Международные экспер-
ты, которые наблюдают за голосовани-
ем, отмечают, что в этом Россия весь-
ма отличается от других стран. Многие 
государства так или иначе принуждают 
граждан участвовать в тех или иных вы-
борах. К примеру, высокие штрафы за-
платят жители Швейцарии, Люксембур-
га, Лихтенштейна, Австралии и Аргенти-
ны, если не отметятся в день голосова-
ния на участках. А в Бельгии за первый 
«прогул» выборов наказание составит 

50 евро, в случае повторного нарушения 
оно вырастет до 125 евро, а после чет-
вёртого пропуска гражданин и вовсе ли-
шается избирательных прав на 10 лет. 

По мнению мэра Москвы Сергея 
Собянина, в Москве подобная ситуация 
исключена. 

— Это моя принципиальная позиция: 
люди должны голосовать добровольно. 
Их никто не должен принуждать. А кто 
будет принуждать — будем бить по ру-
кам, — заявил столичный градоначаль-
ник в эфире телеканала «Россия 24». 

Слова Сергея Собянина подтвердила 
и председатель Центризбиркома России 
Элла Памфилова. Она заявила, что в ко-
миссию не поступило ни одной жалобы 
из Москвы о принуждении к голосова-
нию по поправкам к Конституции РФ. 

Валерий ПОПОВ

Интернет-
голосование 
в столице набирает 
популярность
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На 3-й Богатырской улице изменили 
расположение дорожных знаков

В переходе у Чёрного озера 
восстановили потолочную обшивку

Какой уровень шума 
допустим в квартире 
в дневное время?

 В переходе под МКАД (в сторону 
Чёрного озера) оторвался 
огромный металлический лист 

обшивки на потолке. Он висит над 
ступенями лестничного спуска.

Никита,

Вешняковская ул.

В течение двух дней в подземном пе-
реходе, о котором сообщил житель, вос-
становили потолочное покрытие.

— Работники обслуживающей орга-
низации демонтировали повреждённую 
часть металлической обшивки и при-
крепили новую панель, — сообщили в 
Департаменте жилищно-коммуналь-
ного хозяйства г. Москвы. — В настоя-
щее время вход в подземный пешеход-
ный тоннель рядом с развязкой между 
улицами Николая Старостина и Косин-
ской находится в исправном состоянии.

Вера КАЗАНСКАЯ

 Как только я включаю пылесос 
или начинаю говорить по 
телефону, соседи сразу 

начинают стучать по потолку и писать 
жалобы. Может ли шум от пылесоса 
и разговора превышать допустимый 
в дневное время уровень шума?

Алексей, 

ул. Алексея Дикого, 20

В Управлении Роспотребнадзора по 
г. Москве сообщили, что в соответствии с 
санитарными нормами безопасный уровень 
шума в квартире в дневное время, с 7.00 до 
23.00, должен составлять 40 децибел (дБ). 
Звуки, превышающие данный порог, воз-
можны, однако они должны быть кратко-
временными. В ночное время, с 23.00 до 
7.00, средний уровень шума должен состав-
лять не более 30 дБ и не превышать 45 дБ 
в короткие промежутки времени.

Для сравнения: уровень шума работа-
ющего пылесоса или фена составляет до 
80-90 дБ, обычный разговор оценивает-
ся в 40-50, громкий — в 70 дБ, а крик — 
до 85-90 дБ. 

Анна ФОМИНА

 Рядом со школой в одном 
направлении установлен 
дорожный знак «Остановка 

запрещена», однако на этом же участке 
дороги, но уже в другом направлении 
находится знак «Стоянка запрещена». 
Они установлены таким образом, что их 
зона действия совпадает.

Николай,

3-я Богатырская ул.

В настоящее время указанные жи-
телем противоречия устранены.

— На 3-й Богатырской улице ря-
дом с домом 11, корпус 1, и школой 
№374 восстановлены промежуточ-
ные дорожные знаки 3.27 «Останов-
ка запрещена» и 3.28 «Стоянка за-
прещена», — сообщили в Департа-
менте транспорта и развития дорож-
но-транспортной инфраструктуры 
г. Москвы. — Сейчас их расположе-
ние соответствует схеме организа-
ции дорожного движения на данном 
участке улично-дорожной сети. Так-
же рабочие установили дорожный 
знак «Искусственная неровность».

Вера КАЗАНСКАЯ

На Курганской устранили сбой 
в работе пешеходного светофора

 Пятый день не работает кнопка 
включения светофора на Курган-
ской улице, на стороне, где 

находится пожарная часть.
Виктория,

Камчатская ул.

Сбой в работе управляющей аппара-
туры светофора на Курганской устрани-
ли в течение суток. Как сообщили в Де-
партаменте транспорта и развития до-
рожно-транспортной инфраструктуры 
г. Москвы, в настоящее время светофор 
у дома 9, оснащённый кнопкой вызова 
для пешеходов, работает в полном объ-
ёме. После нажатия кнопки вызова пе-
шеходные светофоры переключаются с 
красного сигнала на зелёный, при этом 
активируется обратный отсчёт времени.

Вера КАЗАНСКАЯ

 На автобусной остановке 
«Снайперская улица» обветша-
ла крыша павильона. В местах 

соединения пластика с каркасом 
появились трещины и щели, видно, что 
покрытие разрушается.

Михаил,

ул. Молдагуловой

В столичном Департаменте транс-
порта и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры сооб-
щили, что на остановочном пун-
кте «Снайперская улица» замени-
ли крышу павильона ожидания 
— ремонтировать старое покрытие 
были признано нецелесообразным. 
Сейчас павильон оборудован новой 
кровлей из всепогодного современ-
ного материала. На автобусной оста-
новке, расположенной на пересече-
нии улиц Снайперской и Красный 
Казанец, проходят маршруты №613, 
615, 620, 197, 285, 613к, 314.

Вера КАЗАНСКАЯ

Остановку «Снайперская улица» 
привели в порядок

«Большое спасибо газете 
за оперативную работу»

В середине июня к нам обратилась житель-
ница дома 26 на Святоозёрской улице Вален-
тина Алексеевна. 

«За нашим домом проводили освещение, 
ставили опоры, а газоны после работ не вос-
становили, — написала она. — Просим благо-
устроить территорию за домом — выровнять 
землю и посадить траву».

Мы передали просьбу Валентины Алексеев-
ны в управу района Косино-Ухтомский. Через 
некоторое время снова связались с управой, 
чтобы узнать, как идут дела. Нам пояснили, 
что на Святоозёрской прокладывали электро-
кабель и установили опоры освещения в рам-

ках благоустройства территорий, прилегающих 
к станциям метро «Улица Дмитриевского» и 
«Лухмановская». Завершение работ и восста-
новление газонов планировалось к 31 июля, 
однако заказчик работ — ГКУ «Дирекция капи-
тального ремонта» — выполнил благоустрой-
ство раньше по просьбе управы.

«Нам благоустроили газон: убрали старую 
землю, привезли новую, выровняли и засеяли 
травой. Она уже взошла, у дома стало очень 
красиво. Большое спасибо газете за опера-
тивную работу», — поблагодарила нас чита-
тельница.

А мы в свою очередь выражаем признатель-
ность управе района Косино-Ухтомский за опе-
ративный отклик на просьбу жителей.

Ваш «ВО»

ОТКЛИКИ
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Крышу остановочного 
павильона заменили 
на новую

Противоречия, допущенные 
при предыдущей установке 
знаков, устранены

Сигналы светофора действуют в штатном режиме
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 Рабочие приступили 
к реставрации зда-
ния старого киноте-

атра на Семёновской пл., 5. 
Об этом сообщил Григорий 
Печерский, управляющий 
партнёр компании ADG 
Group, которая ведёт рестав-
рацию здания. 

Он напомнил, что ки-
нотеатр «Родина» в районе 
Соколиная Гора был по-
строен в 1938 году по про-
екту архитекторов-кон-
структивистов Корнфель-
да и Калмыкова. 

— Зданию присвоили 
статус объекта культурно-
го наследия регионально-
го значения. Наши специа-
листы полтора года работа-
ли с архивами, чтобы в ходе 
реставрации вернуть «Ро-
дине» первозданный вид, 
— сообщил Печерский.

После ремонта здесь по-
явится кинотеатр с шестью 
залами и несколькими 
кафе, в фойе станут прово-
дить районные праздники 

и фестивали, будет и поме-
щение, в котором дети смо-
гут заниматься музыкой и 
танцами. Исторический 
ресторан на крыше «Роди-
ны» восстановят. Все рабо-
ты планируют закончить в 
2021 году. 

Напомним: компания 
ADG Group несколько лет 
назад купила у мэрии 39 
старых кинотеатров, чтобы 
реставрировать их и соз-
дать сеть районных куль-
турных центров. На тер-
ритории ВАО компания, 
помимо «Родины», восста-
навливает ещё пять кино-
театров. 

Олег ДАНИЛОВ

Началась реставрация здания 
кинотеатра «Родина» 
на Семёновской площади

В фойе 
кинотеатра 
будут проводить 
районные 
фестивали

В Ивановском 
загорелась 
квартира

Утром 26 июня заго-
релась трёхкомнатная 
квартира на 16-м этаже 
дома на шоссе Энтузи-
астов. Огонь охватил 
мебель и личные вещи 
хозяев, которые само-
стоятельно успели по-
кинуть квартиру. По-
жарные потушили пла-
мя за 10 минут. Постра-
давших нет.

В Сокольниках 
огонь охватил 
кухню

Днём 27 июня на пульт 
пожарной охраны по-
ступил сигнал, что го-
рит четырёхкомнатная 
квартира на 7-м этаже 
в доме на Русаковской 
улице. Возгорание про-
изошло на кухне. По-
жарные ликвидировали 
его за 13 минут. Из огня 
спасены двое пострадав-
ших. Оба отправлены в 
больницу с ожогами вто-
рой степени. 

Наталья АНОХИНА

ПОЖАРЫ На время ремонта поликлиник в округе 
ввели новые автобусные маршруты

В округе идёт капи-
тальный ремонт не-
скольких поликлиник. 
Пациентов временно 
обслуживают другие ле-
чебные заведения. Чтобы 
людям было удобно до-
бираться до них, в окру-
ге запустили два новых 
автобусных маршрута, а 
ещё один автобус поехал 
по изменённому марш-
руту. 

Во время капиталь-
ного ремонта в фили-
але №2 детской поли-
клиники №122 на Бай-
кальской улице пациен-
ты едут в филиал той же 

больницы №1 на Щёл-
ковском ш., 82, корп. 2, 
или №3 на Амурской ул., 
62а. Для них предназна-
чен автобус №П122. Он 
идёт по улицам Камчат-
ской, Хабаровской, Бай-
кальской, Амурской, Би-
рюсинке, Щёлковскому 
шоссе и Амурскому пе-
реулку. 

Пациенты также мо-
гут добраться до филиа-
лов №1 и №3 на автобусе 
№627к. Его маршрут из-
менился: после останов-
ки «МФЦ Гольяново» ав-
тобусы поедут по Щёл-
ковскому шоссе, Амур-

скому переулку, улицам 
Амурской и Бирюсинке.

Капремонт начался в 

филиале №1 детской по-
ликлиники №52 на ул. 
Матросская Тишина, 14. 
Пациентов временно пе-
ревели в головную по-
ликлинику на ул. Зве-
ринецкой, 15. Доехать до 
неё можно на новом авто-
бусе №ДП52. Он едет от 
дворца спорта «Соколь-
ники» по 3-й Рыбинской, 
по улице Матросская 
Тишина, мимо метро 
«Элек т роз а водск а я», 
«Семёновская», станции 
МЦК «Измайлово» и до 
метро «Партизанская».

Георгий КАЛИНИН

Бородатого 
Ёжика искали 
в Сокольниках 
всем районом

Метис терьера по клич-
ке Ёжик приехал в Мо-
скву из Краснодарского 
края. Добродушного ми-
ниатюрного пёсика дер-
жали в частном хозяй-
стве впроголодь, да ещё и 
на цепи. О его печальной 
судьбе узнали волонтёры, 
собаку забрали и привез-
ли в Москву. Здесь и на-
чались его приключения.

— Когда мы услышали, 
как он кашляет, реши-
ли показать ветеринару, 
— рассказывает волонтёр 
Анна. — Отвезли на рент-
ген. Когда сажали в маши-
ну, Ёжик испугался, вы-
скользнул из рук и убежал 
в сторону парка «Соколь-
ники». Мы начали пои-
ски. Всю неделю фото-
графии нашего мохнато-
го потеряшки появлялись 
в соцсетях. Многие писа-
ли нам, рассказывая, что 
видели его то у метро, то 
на Стромынке. Я состави-
ла карту мест, где его виде-
ли. С этой картой мой муж 
методично обходил парк. 
И Ёжик нашёлся! 

Сейчас пёс живёт в 
Подмосковье, на пере-
держке. К нему вернулась 
вера в людей, и он превра-
тился в послушную весё-
лую собаку. Если вы хоти-
те стать хозяином Ёжика, 
звоните по тел. 8-964-569-
6581. А Анна и её друзья-
волонтёры продолжают 
помогать псам. Их груп-
па называется «Команда 
бородатиков», и они спе-
циализируются на терье-
рах и метисах, попавших 
в сложные жизненные си-
туации.

Елена ХАРО

Пёсик живёт в Подмосковье 
на передержке 
и ждёт нового хозяина

После ремонта в здании 
появится кинотеатр 
с шестью залами 
и несколькими кафе
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 Схему движения восьми 
трамвайных маршрутов 
временно изменили в 

ВАО. Это связано с ремонтом пу-
тей между метро «Сокольники» 
и «Бульваром Рокоссовского», а 
также на участке от метро «Се-
мёновская» до Краснобогатыр-
ской улицы. Об этом сообщили 
в Мосгортрансе. 

По информации ведомства, 
временно трамваи не будут хо-
дить по маршрутам №4л и 4п. 

Трамвай №2 идёт от Метрого-
родка по Открытому шоссе, ули-
це Ивантеевской до Богородско-
го. На участке от проспекта Бу-
дённого до улицы Краснобога-
тырской его заменит автобус №02. 

Трамвай №13 едет от платфор-
мы Каланчевская по Открытому 
шоссе в Метрогородок. На участ-
ке от метро «Сокольники» до От-
крытого шоссе, где идёт ремонт, 
ходит компенсационный авто-
бус №013. 

Трамвай №36 временно идёт от 
Новогиреева до метро «Семёнов-
ская», а оттуда пассажиры едут 
на автобусе №036 по Преобра-

женскому Валу, Халтуринской 
улице до метро «Бульвар Рокос-
совского». 

Не едут через Преображенскую 
площадь трамвай №7 (метро 
«Бульвар Рокоссовского» — ме-
тро «Белорусская»), №11 (Остан-
кино — «Бульвар Рокоссовско-
го») и №46 (Новоконная площадь 
— метро «Семёновская»).

Закончить ремонт путей пла-
нируют в начале августа этого 
года.

Никита ПАНОВ

Трамваи снова поедут 
через Преображенку в августе

Из-за ремонта 
путей 
изменили 
схему 
движения 
восьми 
трамвайных 
маршрутов

В Вешняках появились граффити 
с портретом главврача 
Филатовской больницы

Пожарный из Сокольников 
стал лучшим по профессии в округе

Пожарный 12-й по-
жарно-спасательной ча-
сти Управления МЧС по 
ВАО, расположенной в 
Сокольниках, лейтенант 
внутренней службы Ни-
колай Демиденко стал 
победителем окружно-
го смотра-конкурса на 
звание лучшего началь-
ника караула пожарной 
охраны.

Участники должны 
были пробежать кило-
метровый кросс, совер-
шить стометровый за-
бег с препятствиями, 
быстрее всех подняться 
в окно 4-го этажа учеб-
ной башни с помощью 
штурмовой лестницы. 
Затем предстояло про-
демонстрировать знания 
по тактической, техни-
ческой и медицинской 
подготовке.

— Конкурс был непро-
стым, — говорит Деми-
денко. — В тот день стоя-
ла жара, и на все физиче-
ские упражнения прихо-
дилось тратить в два-три 
раза больше сил и энер-
гии, чем обычно.

Николаю Демиденко 
27 лет. В пожарной охра-
не служит более семи лет 
и в 2017 году был признан 

лучшим пожарным Мо-
сквы. У него на счету ту-
шение сложных пожаров 
и спасение многих че-
ловеческих жизней. На-

пример, на случившемся 
прошлой осенью пожаре 
на Егерской улице он вы-
вел из огня двух человек.

Наталья АНОХИНА

В конце июня на фа-
саде двухэтажного зда-
ния на ул. Молдагуло-
вой, 14, появились граф-
фити с изображением 
Валерия Вечорко — глав-
врача ГКБ №15 им. Фи-
латова, где несколько ме-
сяцев лечили пациентов с 
COVID-19. Недавно Вале-
рий Вечорко был удосто-
ен Государственной пре-
мии за выдающиеся до-
стижения в сфере гума-
нитарной деятельности. 
Граффити стали знаком 
признательности само-
отверженным медикам от 
волонтёров, помогавших 
им во время пандемии.

А втор граффити — 
стрит-арт-художник Ро-
ман Лозовой.

— Я живу в Самаре, но 
работаю по всей стране, 
— рассказал Роман. — В 
эти дни я был в Москве, 
где ко мне обратился мой 
знакомый — волонтёр 
Филатовской больницы. 
Я с радостью согласился 
выполнить заказ.

Волонтёры обеспечили 
Романа материалами, на 
работу у него ушло около 
семи часов.

Роману Лозовому 26 
лет, он занимается стрит-
артом около 10 лет. Но 
эти граффити имеют для 
него особое значение.

— За основу я взял 

фото Валерия Вечорко 
после трудовой смены, 
чтобы были видны следы 
от респиратора и очков, 
— говорит художник. – Я 
хотел показать всю важ-
ность работы врачей. И 
я очень благодарен всем 
медицинским работни-
кам за их неимоверный 
труд.

Здание на ул. Молда-
гуловой, 14, нежилое. За 
состоянием созданных 
граффити будет следить 
ГБУ «Жилищник района 
Вешняки».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В прошлом году 
при тушении пожара 
на Егерской Николай 
спас двоих человек

Художник Роман Лозовой 
признался, что хотел 
показать всю важность 
работы врачей
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Корреспондент «ВО» 
побывал на стройпло-
щадке одной из мно-
гоэтажек, в которую 

будут переезжать участники сто-
личной программы реновации, 
и попытался выяснить, чем но-
вый дом отличается от старой 
пятиэтажки. 

Зимой тепло, 
а летом прохладно

Для примера был выбран дом, 
который строят в районе Ко-
сино-Ухтомский на Оренбург-
ской ул., вл. 3. Строители воз-
вели каркас здания и приступи-
ли к отделке фасада и квартир. 
На площадке меня сопровождал 
Андрей Смирнов, генеральный 
директор компании, которая 
строит новый дом. 

— При строительстве дома мы 
используем технологию вентили-
руемых фасадов, — рассказывает 
Андрей Смирнов. — Это позволя-
ет снизить потери тепла, обеспе-
чить хорошую звукоизоляцию и 
комфортную температуру в квар-
тирах. Кроме того, такая техноло-
гия минимизирует влияние высо-
ких и низких температур на сте-
ны здания, придаёт ему современ-
ный облик. 

Я замечаю, что между эта-
жами совсем нет швов.  Дом 
строится с применением моно-
литной технологии. В Интерне-
те ходят слухи, что такие дома 
очень хрупкие. Но Смирнов 
уверен, что это не так. 

— Монолит легче и прочнее 
привычного кирпичного дома. 

Стены трескаться не будут имен-
но потому, что нет швов, — го-
ворит мой собеседник. 

Сшитый полиэтилен  
долговечнее металла

Квартиры в новом доме будут 
передавать жильцам в состоянии 
полной «боевой готовности» — за-
езжай и живи! Не придётся людям 
покупать плиту на кухню, сантех-
нику в ванную и туалет, современ-
ные розетки и даже люстры. Всё 
это в квартире уже будет. Счётчики 
электричества по новым правилам 
установят прямо в квартире, а не 
на лестничной клетке, как раньше.

— Показания больше не нуж-
но передавать самому. При-
боры их отправят автомати-
чески диспетчеру, — говорит 
Андрей.

Осмотрев одну из комнат, я 
вспомнил, что у моей бабушки 
в пятиэтажке под окном был 
огромный чугунный радиатор. 
Он грел так, что зимой прихо-
дилось открывать окна. В этом 
доме радиаторы другие. Они 
меньше, и на каждом есть вен-
тиль. Повернул — в комнате 
стало прохладнее. К слову, го-
рячая вода в радиаторы потечёт 
по новым трубам из так назы-
ваемого сшитого полиэтилена. 
По словам специалистов, труба 
из такого полимера прослужит в 
два раза дольше металлической, 
и внутри неё не будет накипи. 

Звукоизоляция —
надёжная 

У старых пятиэтажек была 
проблема. Если сосед решил по-
жарить рыбу, об этом знал весь 
дом. В новостройке вентиля-
ция не пропустит воздух из дру-
гих квартир. Всё благодаря «воз-
душному замку» — специальной 
заслонке в вентиляции. 

— Мы сделали единый ка-
нал. Выход на кухне, в ванной, 
в туалете и в комнатах. Даже 
если все двери в комнаты за-
крыть, в квартире можно бу-
дет нормально дышать, — рас-
сказывает Андрей.

А вдруг соседи попадутся 
шумные? В старом доме хоро-
шо слышно, когда дети бегают 
из комнаты в комнату. В новом 
же доме строители специаль-
но укладывают на пол покры-
тие для звукоизоляции. Даже 
если соседи решат поругаться 

на кухне, громких криков вы не 
услышите. 

Парковке 
даже ливень не страшен 

У дома, с которым мы знако-
мимся, есть и подземный этаж, 
куда мы спустились. Здесь уже 
смонтированы насосная стан-
ция и котельная, где подогрева-
ют воду. Раньше в старых домах 
по подвалам приходилось дви-
гаться едва ли не на корточках, 
перелезая через мешанину труб. 

В новой котельной потолок 
4 метра. Специалисты смогут 
свободно ходить и быстро устра-
нить поломку, если это понадо-
бится. А ещё в подвале сделана 
парковка для личных машин жи-
телей. Тут можно поставить 30 
автомобилей. 

Особое внимание мой собе-
седник обратил на современ-
ную домовую гидроизоляцию. 

— Последние недели в столи-
це шли сильные дожди. По ули-
цам текли настоящие реки. Но 
наш дом этого не «заметил». На 
стоянке под землёй вообще не 
было воды, — говорит он.

Георгий КАЛИНИН

Специальная 
заслонка 
в вентиляции 
не пустит 
в квартиру 
посторонние 
запахи Всего в ВАО по программе ренова-

ции новые комфортабельные квар-
тиры получат жильцы 1058 пятиэта-
жек. Для строительства новых домов 
уже выделено 79 стартовых площа-
док. На 22 из них работы начались.

Реновация в ВАО 
в цифрах

Шум от соседей 
слышен не будет

Корреспондент «ВО» побывал 
в строящемся по программе 
реновации доме в Косино-Ухтомском

08
79

Дом на Оренбургской 
строится с применением 
монолитной технологии
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(495) 681-3970

 
Ландшафтный 
парк «Феникс» 
появился в Ко-
с и н о - Ух т о м -

ском год назад. Его автор 
— известный ландшафт-
ный дизайнер Джеймс Бас-
сон. Он британец, а живёт 
и работает на юге Фран-
ции, недалеко от Монако. 
Все свои проекты он соз-
даёт вместе с женой Хелен 
Бассон, с которой они вме-
сте работают около 25 лет.

Из местных растений

Джеймс и Хелен Бас-
сон — победители мно-
гих международных кон-
курсов ландшафтного ди-
зайна, в том числе самой 
престижной садовой вы-
ставки в Челси — Chelsea 
Flower Show. В каждой 
стране дизайнеры соз-
дают природные сады из 
местных растений, ко-
торые легко выживают в 
городской среде и не тре-
буют тщательного ухода. 
Для парка на Святоозёр-
ской они выбрали сирень, 
черёмуху, дуб, ольху, бе-
рёзу и лиственницу.

Самым необычным, по 
словам Джеймса Бассона, 
стал процесс высадки де-
ревьев в мёрзлую землю 
(дело было в апреле). 

— Мы получили новый 
опыт, — говорит он.

Вдохновил Билибин

По словам Бассона, 
жилые кварталы вокруг 

парка «Феникс» похожи 
на район West Kensington 
Estate в Лондоне: это тоже 
своего рода спальный 
район с многоэтажной 
застройкой.

— Нам хотелось создать 
для горожан простран-
ство, похожее на сказку, 
куда можно сбежать, — 
объясняет дизайнер. — В 
то же время парк должен 
был быть узнаваемым и 
близким культуре мест-
ных жителей.

На создание проекта их 
вдохновили иллюстра-
ции художника Ивана 
Билибина к русским на-
родным сказкам. А глав-
ной идеей парка стал сю-
жет сказки об Иване-ца-
ревиче и Сером Волке, 
в котором фигурирует 
Жар-птица.

— Жар-птица пере-
водится на английский 
язык как «феникс». Так и 
возникло название парка, 
— поясняет Бассон.

Обоим дизайнерам по-
нравилась сюжетная ли-
ния иллюстраций худож-
ника. А тема природы 
стала отличной отправ-
ной точкой для игры то-
нов и цветовой гаммы.

Побывали Бассоны и в 
Третьяковской галерее.

— Нас очаровали глу-
бина русского пейзажа 
и то особое место, кото-
рое он занимает в русском 
искусстве, — поделилась 
Хелен Бассон.

Все свои впечатления 
они воплотили в проекте. 

Сказочный парк украша-
ют мощные валуны, пес-
чаные дорожки, лесные 
лужайки, углубления, 
выложенные камнем и 
символизирующие рус-
ла рек.

Новый взгляд 
на привычное

— Было бы замечатель-
но увидеть, как меняет-
ся парк «Феникс», — го-
ворит Хелен. — Важно 
знать, как посадки разви-
ваются, что и как можно 
улучшить, понять, что не 
удалось.

Она рассказала, что 
в связи с ограничен-
ным временем на созда-
ние парка (он создавал-
ся в рамках московского 

фестиваля «Цветочный 
джем») пришлось отка-
заться от высадки неко-
торых деревьев и огра-
ничиться газонами.

Были и другие изме-
нения первоначальной 
идеи. Бассоны дважды 
участвовали в москов-
ском фестивале ланд-

шафтного дизайна «Цве-
точный джем»: в 2018-м
и в 2019 году, оба раза 
Джеймс Бассон возглав-
лял жюри конкурса.

Планы этого года на-
рушила пандемия. И она 
же коренным образом из-
менила взгляды людей на 
привычные уголки при-
роды рядом с домом. Ко-
роткие и редкие выходы 
из дома заставили мно-
гих по-новому оценить 
их красоту.

— Скверы и парки по-
зволяют приблизить при-
роду к нашим домам, она 
проникает в городское 
пространство. И этот 
опыт очень ценен для всех 
нас, — говорит Хелен.

Татьяна 

ЩЕРБАКОВА

Британцев вдохновили 
русские сказки

Жителя юга 
Франции 
удивила 
высадка 
деревьев 
в мёрзлую 
землю

Ландшафтные дизайнеры Джеймс и Хелен Бассон рассказали, 
как создавался парк на Святоозёрской
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Во второй половине 
года в столице вырас-
тет стоимость электри-
чества, тепла и воды 
для населения. Такое 
решение было при-
нято городским пра-
вительством ещё в де-
кабре прошлого года. 
Постановление опу-
бликовано на офи-
циальном сайте мэра 
Москвы. 

Ежегодно из-за ин-
фляции власти вно-
сят коррективы в сто-
имость услуг ЖКХ. 
В этот раз рост «ком-
муналки» составил в 
среднем 3,6%. Возвра-
щается в платёжку гра-
фа «Капремонт», тари-
фы на эту услугу оста-
лись прежними. 

При этом все льготы 
по оплате услуг ЖКХ 
сохранены. Сегодня 
ими пользуются более 
3,5 млн горожан. 

Евгений БАКИН

Электричество 
(руб. за кВт.ч)
квартира 
с электроплитой 
было — 4 руб. 65 коп., 
стало — 4 руб. 87 коп.
квартира 
с газовой плитой 
было — 5 руб. 47 коп., 
стало — 5 руб. 66 коп.
Холодная вода 
(куб. м, счётчик)
было — 70 руб. 05 коп., 
стало — 73 руб. 20 коп. 
Горячая вода 
(куб. м, счётчик)
было — 198 руб. 19 коп., 
стало — 205 руб. 15 коп. 
Отопление (Гкал)
было — 2389 руб. 
72 коп., стало — 
2470 руб. 98 коп.

Тарифы на 
«коммуналку» 
изменятся 
с 1 июля

Для ландшафтного парка в ВАО 
дизайнеры выбрали сирень, 

черёмуху, дуб и другие растения 
средней полосы России
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Двое лезли в окна, 
третий караулил на улице

 
С началом дачного се-
зона в Москве участи-
лись квартирные кра-
жи. Недавно сотруд-

никам полиции нашего округа 
удалось поймать воров, ограбив-
ших несколько квартир.

Украли 100 тысяч

— 86-летняя жительница рай-
она Ивановское на несколь-
ко дней отлучилась из кварти-
ры по делам, а когда вернулась, 
попасть домой смогла не сразу. 
Дверь была закрыта изнутри на 
щеколду, а окно квартиры рас-
пахнуто, — говорит руководи-
тель пресс-службы УВД по ВАО 
Ольга Егорова.

Пожилая женщина обратилась 
за помощью к соседям. Когда же 
она наконец-то смогла попасть в 
помещение, то увидела разбро-
санные повсюду вещи и обнару-
жила, что у неё пропали 100 тыс. 
рублей. Пенсионерка написала 
заявление в полицию.

Вскоре благодаря записям ка-
мер видеонаблюдения сотрудни-
ки уголовного розыска задержа-
ли на улице Перовской троих по-
дозреваемых. Это ранее судимые 
приезжие в возрасте от 23 до 28 
лет. Выяснилось, что двое из них 
через окно залезли в квартиру, а 
третий караулил на улице.

— Также полицейские выясни-

ли, что эти же граждане причаст-
ны ещё к двум квартирным кра-
жам. Принцип проникновения 
в квартиры у них был один и тот 
же. Они вскрывали окна, зале-
зали внутрь, запирали изнутри 
входные двери и похищали иму-
щество. Выбирались из квартир 
они тоже через окно, — расска-
зала Егорова.

Сейчас все трое злоумышлен-

ников заключены под стражу. В 
их отношении возбуждено уго-
ловное дело по статье «кража». 
Им грозит до пяти лет лишения 
свободы.

Квартиры на нижних 
этажах — в зоне риска

— Преступники используют 
разные способы проникнове-
ния в квартиры, — говорит Ольга 
Егорова. — Они подбирают клю-
чи к входным дверям, пользуют-
ся оплошностью жильцов, когда 
те забывают закрывать дверь за 
собой, в таком случае воры мо-
гут проникнуть в квартиру даже 
в присутствии хозяев и украсть 

то, что оставлено в коридоре. 
Но самый популярный способ 
— это проникновение в жильё 
через окно.

Именно поэтому больше все-
го от краж страдают квартиры на 
первых и вторых этажах, а так-
же те, где рядом есть подъездные 
козырьки или проходят газовые 
трубы.

Как обезопасить жильё

Для того чтобы обезопасить 
квартиру от воров, есть несколь-
ко способов. 

— Обязательно закрывай-
те окна, когда уходите из дома, 
даже если у вас в планах прове-
трить квартиру, ведь ворам про-
ще всего попасть в жилище, ког-
да окна открыты, — говорит Оль-
га Егорова.

Если квартира находится на 
первом или на втором этаже, то 
на окна обязательно нужно по-
ставить решётки.

Воры часто выслеживают 
уехавших жильцов по забитым 
корреспонденцией почтовым 
ящикам. Поэтому, если вы со-
бираетесь в длительный отпуск, 
договоритесь с соседями, чтобы 
они вынимали из вашего почто-
вого ящика почту.

— Ну и, конечно, самый луч-
ший способ — поставить квар-
тирную сигнализацию. В та-
ком случае, если вор попытает-
ся проникнуть в квартиру, сиг-
нал об этом сразу поступит на 
пульт вневедомственной охра-
ны, и уже через несколько ми-
нут злодея возьмут с поличным, 
— отмечает Ольга Егорова.

Наталья АНОХИНА

На окна квартир 
первого и второго этажей 
надо ставить решётки

Нелегально 
прописывала 
мигрантов 
в Косино-
Ухтомском

Москвичка 39 лет 
была задержана поли-
цейскими за то, что в 
своей квартире на Лух-
мановской улице неле-
гально ставила на учёт 
иностранных граж-
дан, заведомо зная, что 
проживать они там не 
будут. За услугу от ми-
грантов она получала 
денежное вознаграж-
дение. Теперь в отно-
шении неё возбужде-
но уголовное дело по 
статье «фиктивная по-
становка на учёт ино-
странного гражданина 
или лица без граждан-
ства». Женщине гро-
зит штраф до 500 тыс. 
рублей или до трёх лет 
принудительных ра-
бот.

Обокрал соседку 
в Перове

В полицию обра-
тилась 54-летняя мо-
сквичка и рассказа-
ла, что из её кварти-
ры пропали золотые 
украшения и парфю-
мерия на сумму 200 
тыс. рублей. Вскоре 
полицейские задержа-
ли её 29-летнего безра-
ботного соседа. Ока-
залось, что женщина 
несколько раз проси-
ла мужчину помочь. А 
он, находясь в её квар-
тире, совершил кра-
жу. Возбуждено уго-
ловное дело по статье 
«кража». Задержанно-
му грозит до двух лет 
лишения свободы.

Наталья АНОХИНА

ПРОИСШЕСТВИЯ

В полиции ВАО рассказали о наиболее распространённых способах 
проникновения в квартиры любителей чужого добра 
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«После вашей публикации 
к нам за помощью 
обратилось более 20 семей»

 
В прошлом номере мы 
написали о том, как 
подруги Дарья Говоро-
ва-Фридман и Лика Ги-

оргадзе-Дудницкая из Измайло-
ва помогают многодетным семьям 
и матерям-одиночкам получать 
бесплатные продукты. Через два 
дня после выхода публикации Да-
рья и Лика связались с редакцией 
и рассказали, что благодаря на-
шей газете к ним за помощью об-
ратились более 20 нуждающихся 
семей.

— Нам позвонила 80-летняя 
жительница Новогиреева. Жен-
щина больна сахарным диабетом, 
передвигается на коляске. Она 
рассказала, что живёт с шести-

летним внуком и у них совсем не 
осталось денег и продуктов, что-
бы протянуть несколько дней до 
пенсии. Наши волонтёры в тот же 
день отвезли им еду, — рассказала 
Лика Гиоргадзе-Дудницкая.

Семье с Сиреневого бульвара, 
воспитывающей четверых детей, 
Лика сама отвезла продукты.

— Многодетная мама рассказа-
ла, что во время пандемии она и 
муж потеряли работу. Чтобы про-
кормить детей, двоих отправили 
на дачу с бабушкой. Но и вчетве-
ром приходится жить от пособия 
до пособия, — говорит Лика.

Всех обратившихся к ним Лика 
и Дарья снабдили запасом круп, 
муки, макарон, сахара, молока, 

печенья, яиц, мяса, средств лич-
ной гигиены. По словам подруг, 
многие также нуждаются в дет-
ской и взрослой одежде и обуви. 
Кто-то с радостью примет в дар ко-
ляску, кроватку, самокат или вело-
сипед для ребёнка.

Вы тоже можете помочь семьям с 
детьми продуктами или вещами, а 

также доставить продукты и вещи 
нуждающимся.

Оксана МАСТЮГИНА

По всем вопросам звоните 
по тел. 8-925-892-7071. 
По этому же номеру могут обратиться 
и люди, нуждающиеся в помощи

Многим нужны 
детская одежда 
и обувь

Для освоения 
востребованной 
профессии инвалиду 
нужен ноутбук

Благотворительная ор-
ганизация Наставниче-
ский центр Александра 
Гезалова помогает лю-
дям с ограниченными 
возможностями найти 
место в жизни. Сотруд-
ники центра и волонтё-
ры обучают их востребо-
ванным профессиям, по-
могают освоить бытовые 
навыки, чтобы они мог-
ли жить самостоятельно. 

Сейчас центр помогает 
Олесе из посёлка Пудож 
в Карелии. 

— Олеся — инвалид-ко-
лясочник, — рассказала 
волонтёр Наставническо-
го центра Марина из рай-
она Вешняки. — Недавно 
центр помог ей приобре-
сти современную инва-
лидную коляску. 

Сейчас Олеся учится на 
онлайн-курсах на SММ-
специалиста (наполне-

ние и поддержка страниц 
в соцсетях). — Когда мы 
сказали Олесе, что мож-
но выучиться на специа-
листа SММ, она заплака-
ла, — продолжает Мари-
на. — Это, оказывается, 
её давняя мечта, реализо-
вать которую в маленьком 
Пудоже нет возможности.

Для обучения Олесе 
нужен ноутбук, если б/у, 
то в хорошем состоянии, 
чтобы он продержался не-
сколько лет. 

— Приедем и заберём, 
— говорят в центре. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
о подопечных 
Наставнического центра 
на страницах «ВКонтакте»: 
vk.com/public121946408, 
vk.com/gezalovas, 
тел.: 8-910-470-3063, 
8-800-700-1684
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(495) 681-3970

Для Олеси приобрели 
современную 

инвалидную коляску

Дарья Говорова-Фридман 
(на фото слева) и Лика Гиоргадзе-
Дудницкая помогают многодетным 
семьям и матерям-одиночкам
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Конное аджи-
лити — самая 
молодая и пока 
исключительно 

любительская дисципли-
на конного спорта. Она 
пришла в Россию три-
четыре года назад и посте-
пенно набирает популяр-
ность. Что это за вид спор-
та, рассказал директор од-
ного из конных клубов 
нашего округа кандидат в 
мастера спорта по выездке 
Кирилл Панфилов.

1 Что такое конное 
аджилити?

Спортсмену надо пре-
одолеть различные «труд-
ности», но не верхом на ло-
шади, а рядом с ней, ведя 
её в поводу, как с соба-
кой, возможно, даже без 
уздечки, в поводу-кор-
де. Это разные «змейки», 
фигуры. Или раскрыть 
зонтик рядом с лошадью. 
Или, например, есть такая 
«пугалка»: на земле рас-
стелена плёнка, которая 
очень страшно (для ло-
шади, разу меется) шур-
шит! И спортсмен должен 
убедить лошадь пройти по 
ней. Не заставить, а имен-
но убедить. Да, бывает, с 
первого раза не получа-
ется, но, если он всё-таки 
убедит лошадь, судьи оце-
нивают такое прохожде-
ние даже выше, чем если 
бы лошадь прошла с пер-
вого раза. Вообще, вре-

мя прохождения дистан-
ции не оценивается, судьи 
смотрят только на чистоту 
прохождения.

2   Это следствие 
тщательной 

дрессировки?
Как раз нет. Это не трю-

ки, не цирковая дресси-
ровка со зрелищными но-
мерами. Философия кон-
ного аджилити — глубо-
кое доверие животного к 
человеку. Это умение вы-
страивать отношения, до-
говариваться с животным. 
Любое принуждение на 

соревнованиях (просто 
потянул за корду) — ми-
нус спортсмену.

3 Кто может 
заниматься конным 

аджилити?
Абсолютно все. Дети 

с семи-восьми лет рабо-
тают с пони, взрослые — 
с обычными лошадьми. 
Вообще, это очень демо-
кратичный спорт: учить-
ся ездить верхом не надо, 
нагрузок никаких, толь-
ко умение ходить и ино-
гда пробежать чуть-чуть. 
Начинать можно хоть в 

90 лет, даже если до это-
го спорт только по телеви-
зору видел. Противопока-
заний никаких. И лошади 
для этого подходят прак-
тически все. Например, 
старая лошадь, которой 
уже трудно носить на себе 
всадника. Но движение — 
жизнь, и для таких живот-
ных аджилити — панацея.

4 А для человека ка-
кая польза, кроме 

общения с лошадью?
Это отличная психоте-

рапия. Конное аджилити 
можно рекомендовать лю-
дям с депрессиями, с син-
дромом хронической уста-
лости, с астенодепрессив-
ными и постстрессовыми 
расстройствами. А по-

скольку нагрузки мини-
мальные, но всё же есть 
(ходьба), то это прекрас-
ная восстановительная те-
рапия после травм или тя-
жёлых заболеваний.

5  Сколько стоят заня-
тия аджилити 

в клубах Москвы?
Как и другими конными 

дисциплинами, от 1 тысячи 
рублей за тренировку. На 
специальную форму тра-
титься не надо, только для 
спортсменов моложе 18 лет 
обязателен шлем и для всех 
– закрытая, плотная обувь. 
Лошадь не со зла, а по не-
досмотру может наступить 
на ногу — в мягкой обуви 
мало не покажется.

Алексей ТУМАНОВ

Аджилити — это отличная 
психотерапия

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(495) 681-3970

Пошли, милая!
Пять вопросов о новом виде конного спорта

Фестиваль ГТО пройдёт 
на проспекте Будённого 

Центр физкульту-
ры и спорта наше-
го округа приглашает 
всех желающих на лет-
ний фестиваль ГТО. 
Он пройдёт 11 июля 
в 12.00 на просп. Бу-
дённого, 17а, стадион 
«Крылья Советов». 

— Всем желающим 
выполнить нормати-
вы ГТО необходимо 
пройти регистрацию 
на официальном сай-
те ВФСК ГТО gto.ru и 
получить личный ре-
гистрационный номер 
— УИН, — который 
в дальнейшем будет 
использоваться при 

оформлении доку-
ментов, подтверждаю-
щих выполнение нор-
мативов, — говорит 
специалист ЦФКиС 
ВАО Алексей Пита-
ев. — Также при себе 
надо иметь документ, 
удостоверяющий лич-
ность, и справку-до-
пуск от врача. Не сто-
ит забывать и об инди-
видуальных средствах 
защиты.

Алексей ТУМАНОВ

Справки по тел. 
(495) 306-3645 
и на сайте vaosport.ru 

Открылись физкультурно-
оздоровительные комплексы

Работа семейного спортивно-оздорови-
тельного комплекса «Новое поколение — 
Вешняки» возобновилась 2 июля. А 3 июля 
открыл свои двери для посетителей физкуль-
турно-оздоровительный комплекс «Гелиос». 
Центр физкультуры и спорта приглашает всех 
желающих на оздоровительные занятия и в 
спортивные секции. Подробную информа-
цию можно узнать в ССОК «Новое поколе-
ние — Вешняки»: ул. Косинская, 12б, тел. 
(499) 786-4560; в ФОКе «Гелиос»: ул. Лухма-
новская, 10а, тел. (499) 721-9860.

Онлайн-цигун 
в Измайловском парке

Для тех, кто по каким-либо причинам не 
может регулярно выходить из дома, Измай-
ловский парк проводит онлайн-тренировки 
по оздоровительной гимнастике цигун. Это 
комплексные занятия по укреплению им-
мунитета и опорно-двигательного аппара-
та. Занятия бесплатные, надо только прой-
ти регистрацию. Подробности на сайте парка 
izmailovsky-park.ru в разделе «Чем заняться».

Алексей ТУМАНОВ

СПОРТАФИША

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Городские грибы есть нельзя
Ярко-жёлтые гроздья гри-

бов-наростов стали появляться 
на стволах деревьев в наших ле-
сопарках, во дворах. Этот гриб 
называется трутовиком серно-
жёлтым. Что это за гриб и мож-
но ли его есть, рассказала не-
зависимый эколог Анастасия 
Зайцева.

— Теоретически этот гриб от-
носится к условно съедобным, 
— говорит Анастасия. — Но я 
бы не рекомендовала неопыт-
ным грибникам его собирать. В 
пищу идут только молодые гри-
бы, и то только те, что растут 
на деревьях лиственных пород. 
Старые грибы — а возраст гриба 

и грибник со стажем часто за-
трудняется определить — и тру-
товики, растущие на хвойных 
деревьях, токсичны.

А главное, как подчеркнула 
Зайцева, грибы — натуральная 
губка, впитывающая всю грязь 
мегаполиса: соли тяжёлых ме-
таллов, оксиды и др.

Поэтому в черте города со-
бирать грибы нельзя. Раз-
ве что в глубине крупных ле-
сопарков, где до ближайшей 
«цивилизации» — дорог, стро-
ений, линий электропередачи 
и т.д. — несколько сотен ме-
тров.

Алексей ТУМАНОВ

Аджилити — это не трюки, 
а диалог человека 
и животного
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Он раздобыл копию 
плана «Барбаросса»

 
Недавно на 
доме 29 на ули-
це Русаковской 
была установле-

на памятная доска военно-
му разведчику Яну Петро-
вичу Черняку (настоящее 
имя – Янкель Пинхусович 
Черняк), немало сделав-
шему для нашей страны. 
Здесь, на Русаковской, в 
скромной квартире он жил 
с 1972 года.

Не был прототипом 
Штирлица 

Мы попросили истори-
ка спецслужб, журнали-
ста, автора многих книг 
о советских разведчи-
ках-нелегалах Николая 
Долгополова рассказать 
об этом человеке.

— Военная разведка 
очень неохотно открыва-
ет свои секреты. Напри-
мер, когда я писал главу 
в книгу о другом выда-
ющемся советском раз-
ведчике Джо Ковале, я, 
честно говоря, пользо-
вался материалами, ко-
торые были рассекрече-
ны ФБР. О Янкеле Чер-
няке такой информации 
нет. Сведения о нём ску-
пые и отрывочные. Заве-
су тайны лишь чуть-чуть 
приоткрыли в Музее ГРУ, 
— говорит Николай Дол-
гополов. — Я, кстати, не 

разделяю мнение тех, кто 
считает Яна Черняка про-
тотипом Максима Исаева 
– Штирлица — из «Сем-
надцати мгновений вес-
ны». Штирлиц — это со-
бирательный образ.

Знал восемь языков

Черняк родился в 1909 
году в Черновцах — тогда 

это была территория Ав-
стро-Венгрии. Во всех ис-
точниках сообщается, что 
родители Янкеля погибли 
во время войны. 

— По всей видимости, 
Янкель был очень талант-
ливым парнем, — расска-
зывает Николай Долгопо-
лов. — Сначала он окон-
чил техучилище в Праге, 
потом поступил в инсти-
тут в Берлине. Пишут, что 
Янкель знал шесть языков, 
но я бы сказал, восемь: 
румынский, венгерский, 
идиш, немецкий, фран-
цузский, испанский, ан-
глийский. Последним он 
выучил русский. 

Завербовали Черняка 
традиционным способом. 
В Берлине в конце 1920-х
— начале 1930-х годов по-
зиции советской развед-
ки были очень сильны. 
Обратили внимание на 
то, что молодой, актив-
ный парень вступил в 
компартию. В это время 
Германия из Веймарской 
республики медленно, 
но верно превращалась в 
Третий рейх под властью 
нацистов. И многие моло-
дые люди левых взглядов 
были готовы работать на 

другую силу, которая от-
крыто противостояла фа-
шизму. 

Сталин не поверил 
донесениям 

На нашу разведку Ян 
Черняк работал долгие до-
военные годы. А среди до-
стижений Черняка в годы 
Великой Отечественной 
войны Николай Долгопо-
лов выделил два: разведчи-
ку удалось раздобыть ко-
пию плана «Барбаросса» и 
план операции немцев под 
Курском. 

— Не хотелось бы вле-
зать в споры о том, кто 
первым передал в Мо-
скву план «Барбаросса». 
Ян Черняк это или раз-
ведчица из Варшавы, ра-
ботавшая под псевдони-
мом Марья, или же это 
великий Рихард Зорге. 
В разведке есть правило: 
если несколько не связан-
ных между собой источ-
ников передают одина-
ковые сведения, значит, 
эта информация верна. 
К сожалению, ни одному 
из разведчиков товарищ 
Сталин не поверил, хотя 
ему сообщили не только 

день, но и час, когда на-
падут немцы.

Вклад Яна Черняка в 
победу Красной армии в 
Курской битве поисти-
не велик. Благодаря пе-
реданным им данным 
страна успела подгото-
виться: увеличили проч-
ность брони танков и 
мощность артиллерий-
ских снарядов, которые 
пробивали немецкие ма-
шины — «тигры» и «пан-
теры». Есть докумен-
тальные свидетельства, 

что Черняк передавал в 
Центр очень много цен-
нейшей военно-техниче-
ской информации. 

Узнал секрет 
атомной бомбы 

Но, пожалуй, главная 
заслуга Яна Черняка в 
том, что он сумел рас-
крыть секрет создания 
атомной бомбы. По сло-
вам Николая Долгополо-

ва, ещё в 1942 году Чер-
няк, осознав важность 
информации, сообщил в 
Центр об этих планах со-
юзников. У него был фан-
тастически продуктив-
ный агент — британский 
физик Алан Нанн Мей. 

— Мой преподава-
тель военного перевода 
в инязе Павел Ангелов 
был как раз тем самым 
сотрудником, через ко-
торого Алан Мей пере-
давал свою информацию, 
— говорит Николай Дол-

гополов. — Известно, что 
в конце войны Мей, уже 
работавший в это время в 
Канаде, не хотел сотруд-
ничать с нашей развед-
кой и старшему лейтенан-
ту Ангелову пришлось его 
переубедить в этом, при-
чём в довольно жёсткой 
форме. Ангелов получил 
от Мея уникальную тех-
ническую документацию, 
касающуюся атомной 
бомбы, и даже образцы 

обогащённого урана-235. 
Всё это Ангелов передал 
своему начальнику пол-
ковнику Заботину.

Звезду Героя 
вручили в 1994 году

Увы, но советская разве-
дывательная сеть, создан-
ная в Канаде, была пре-
дана шифровальщиком 
Гузенко. В 1945 году Яну 
Черняку пришлось спеш-
но вернуться в СССР. Он 
одно время работал в ГРУ 
вольнонаёмным перевод-
чиком, потом ему помог-
ли устроиться переводчи-
ком в ТАСС. 

Лишь в 1994 году за-
слуги Яна Черняка перед 
страной были оценены по 
достоинству. Правда, зва-
ние Героя России 85-лет-
нему ветерану присвои-
ли, когда он уже лежал в 
коме в госпитале. Награ-
ду из рук начальника ГРУ 
Фёдора Ладыгина приня-
ла жена Черняка, детей, 
по источникам, у них не 
было. Людям, вынужден-
ным подвергать себя еже-
дневному риску, иметь 
детей было опасно. 

Ирина КОЛПАКОВА

После войны Ян работал 
простым переводчиком

Памятную доску 
гениальному разведчику 
Яну Черняку открыли 
на Русаковской улице

На советскую разведку 
Ян Черняк работал 
ещё до войны

В этом доме в скромной 
квартире легендарный 
разведчик жил с 1972 года
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 Можно развеши-
вать птичьи кор-
мушки в парках 

и скверах. Наш читатель 
Юрий Сериков соорудил 
такую прямо на своём 
балконе в Южном Из-
майлове и всю зиму на-
блюдал за тем, как поль-
зовались услугами бла-
готворительной столо-
в о й  р а з л и ч н ы е 
пернатые. «Не обходи-

лось, конечно, без не-
больших стычек, — со-
общил в сопроводитель-
ном письме Юрий. — На 
фото как раз запечатле-
ны последствия одного 
инцидента».

Снегирь наслаждает-
ся победой над синицей, 
посмевшей нарушить су-
бординацию: большие и 
красные едят первыми, 
а то, что останется, при-

надлежит маленьким и 
жёлтым.

Синица, осознав, что 
была неправа, быстро 
ретировалась и, видимо, 
отправилась на поиски 
другого, более приветли-
вого, балкона или более 
деликатных снегирей.

Присы л а й т е  св ои 
фото по адресу: pochta@
newsvostok.ru, с помет-
кой «На фотоконкурс». 

Сопроводите снимок 
припис кой, где, когда и 
при каких обстоятель-
ствах он сделан. Техни-
ческие параметры фото 
должны быть такими: 
разрешение не менее 200 
dpi, размер 10х15 см.

Лучшее из присланно-
го мы будем публиковать 
в течение года. Победи-
телей ждут призы.

Ваш «ВО»  

Кто на балконе хозяин? Снегирь!БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

 
Многие москви-
чи, в том числе 
жители нашего 
округа, из-за 

ограничений, связанных с 
пандемией, собираются 
провести отпуск в Подмо-
сковье  в качестве туристов. 
Илья Култаев, руководи-
тель турклуба «Перово», 
кандидат в мастера спорта 
по туризму, рекомендует 
начинать с однодневных 
походов.

По Щёлковскому 
и по Горьковскому

Начинать неопытным 
туристам надо с походов 
одного дня. Оптимальный 
вариант: Лосиный Остров. 
Изучите карту — и вперёд 
от станции МЦК «Бело-
каменная» либо вдоль за-
брошенной железки, ощу-
щая себя сталкером, либо 
по просекам — Абрамцев-
ской и потом на север — по 
Бумажной. Лес там вполне 
проходимый и очень кра-
сивый. 

— На весь день лучше 
выбираться за город, — со-
ветует Култаев. — Напри-
мер, со Щёлковского авто-
вокзала до станции Медве-
жьи озера. Там три озера — 
места вокруг красивейшие, 

ещё и купаться можно. За 
озёрами — нехоженый лес. 
Есть даже легенда, что в 
озёрах живёт некое чудови-
ще. Его, правда, никто не 
видел. Можно совершить 
переход по лесу вдоль бере-
га на север до Горьковского 
шоссе — почти 10 килломе-
тров — и вернуться на ав-
тобусе в Москву (попадёте 
в Ивановское).

А опытным туристам 
Илья Култаев предлагает 
взять лодку (байдарку), до-
ехать по Ярославской же-
лезной дороге до станции 
Абрамцево, дойти до реки 
Воря — родниковой, одной 
из чистейших в Подмоско-
вье, и сплавиться вниз, на-
пример до Красноармей-
ска, или ниже — до того же 
Щёлковского шоссе. Это 
поход на несколько дней, 
хотя и вполне посильный 

для новичка. Но совершать 
его всё же лучше в компа-
нии подготовленных ту-
ристов.

Главное — обувь

— Если вы никогда не 
выбирались на природу 
всерьёз и только соби-
раетесь стать туристом, 

следует учитывать ряд 
моментов, — рекомен-
дует Илья Култаев. — 
Оптимальный вариант 
— найти турклуб. Опыт-
ные люди всё вам расска-
жут и объяснят. А вот пы-
таться присоединиться 
к какой-то группе через 
Интернет (подобных со-
обществ сегодня много) 
не стоит. Вы же не знае-
те их целей. Может, это 
горе-туристы, которые 
идут на природу «развле-
каться» — алкоголь и всё 
прочее?

Ещё важные момен-
ты. Лучше купите не-
дорогой телефон клас-

са «экспедиция», кото-
рый не боится влаги, па-
дений и имеет усилитель 
сигнала (даже в Измай-
ловском лесу есть места, 
где современные смарт-
фоны не ловят). Обяза-
тельно возьмите аптеч-
ку. Бинт, перекись, сред-
ство от мозолей, в вете-
ринарной аптеке купите 
приспособление для из-
влечения клещей. Самое 
главное — удобная обувь. 
И обязательно головной 
убор. 

Алексей ТУМАНОВ

Туристический клуб «Перо-
во»: vk.com/tkperovogroup 

Начните с Лосиного Острова
На Большой 
Черкизовской — 
онлайн-уроки 
танцев

Российская государствен-
ная библиотека для молодё-
жи приглашает всех любите-
лей танцев на онлайн-урок. 
Педагоги исторического об-
щества «Бал в русской усадь-
бе» Анна Николаева и Сергей
Сосницкий расскажут об 
истории танца под названием 
шакон, популярного на балах 
при дворе императора Нико-
лая Второго, и научат основ-
ным его элементам. Видео бу-
дет доступно 14 июля в 19.00 
на странице https://rgub.ru. 

В клубе «Сфера» 
— занятия 
по живописи

На бесплатные семейные 
занятия по декоративно-при-
кладному искусству и живопи-
си приглашает клуб ЮНЕСКО 
«Сфера» (ул. Сталеваров, 
18, корп. 1). Они будут прохо-
дить по вторникам и четвер-
гам в 16.00. Обязательна ре-
гистрация на сайте roo-sfera.
timepad.ru/event/1339227, 
через заявку на эл. почту 
zayvka-ks@yandex.ru или 
по тел. 8-963-771-2264.

В Перовском парке 
— фитнес-зарядка

Освоить в онлайн-формате 
цигун, специальную лечебную 
гимнастику для суставов, и 
обычную фитнес-зарядку при-
глашает Перовский парк. Что-
бы стать участником програм-
мы, надо написать на почту 
парка pr.ppkio@gmail.com 
или в личные сообщения в лю-
бой социальной сети, оставить 
ФИО и свой номер мобильно-
го телефона. Сотрудники пар-
ка вышлют видеоинструкцию 
по установке приложения и 
расскажут, как подключиться 
к онлайн-конференции. Под-
робности и расписание на сай-
те парка perovskiy-park.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

В парках спасают деревья с помощью рисунков
Ежегодная акция «ПаркАрт»

 стартовала на природных тер-
риториях нашего округа. При-
нять в ней участие могут все 
желающие. 

Как рассказали в Дирекции 
особо охраняемых природных 
территорий «Измайлово» и 
«Косинский» ГПБУ «Моспри-
рода», суть акции — нанесе-
ние рисунков на те участки 
деревьев, где кора разошлась 
и оголился ствол (такие тре-

щины называют морозобо-
инами). Это не только укра-
шает деревья, но и защищает 
стволы от плесени, грибков, 
бактерий. Рисунки наносят 
специальными акриловыми 
красками, безопасными для 
дерева.

Сегодня в парках округа на 
деревьях уже более 140 рисун-
ков. Это эльфы, животные, 
мультяшные персонажи, на-
пример симпатичный Ёжик в 

тумане, и даже репродукции 
картин Дега, Матисса, других 
художников.

Заявки от волонтёров-ху-
дожников, желающих при-
нять участие в акции и соз-
дать свою картину на дереве, 
можно присылать на элек-
тронную почту ecopros.izm@
gmail.com (с указанием темы 
письма: «Заявка на участие в 
акции «ПаркАрт»).

Алексей ТУМАНОВ

Советы руководителя турклуба из Перова начинающим туристам

Начинать 
надо 
с походов 
одного дня

Опытным туристам 
предлагается 
поработать вёслами

Морозобоины 
превратились 
в импровизированные 
мольберты
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реклама_________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

СКАНВОРД

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Набросок. 
Боб. Согласие. Стернь. Пророк. 
Анонимка. Тулуп. Вокзал. Рачок. 
Дуб. Ночлег. Дата. Сабо. Стыд. 
Кукла. Каналья.
По вертикали: Воспитанник. 
Отличник. Пресса. Овсянка. 
Агат. Бык. Сковорода. Культ. 
Нок. Ерик. Бисер. Мзда. Нока-
ут. Брешь. Албания.

СКАНВОРД

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Королева. 
Бар. Вольфрам. Калика. Тем-
ляк. Академик. Парус. Сорока. 
Волан. Щур. Еретик. Мина. Тори. 
Отец. Ездок. Магазин.
По вертикали: Наступление. 
Мармелад. Свиток. Ловушка. 
Окот. Рем. Красавица. Альфа. 
Дон. Леер. Барби. Мощи. Кри-
кун. Рампа. Караван.

Необходимо запол-
нить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квадраты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 16

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2 СУДОКУ №3

Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382
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 Стоматолог:
— Вот и всё, пациент, вот 
ваш зуб! 
Больной:
— Спасибо, доктор, а вот 
ваша ручка от кресла... 

 — Идиота за версту 
видно.
— Да-да, я вас издалека 
заметил. 

 Мальчик приходит к 
папе:
— Папа, у меня к тебе два 
вопроса.
— Да, дитя моё!
— Первый: можно ли мне 
получать побольше кар-
манных денег? Второй: 
почему нет? 

 Внук сегодня нашёл 
точную формулировку та-
кому явлению, как лень, 

сказав, что лень — это 
привычка отдыхать до 
того, как ты устанешь. 

 — Почему вы не берёте 
меня на работу?
— У вас в резюме указа-
но, что вам сорок, закон-
чили девять классов, жи-
вёте с мамой и ничего не 
умеете.
— И что?! Мама говорит, 
что я лучше всех! 

АНЕКДОТЫ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

СКАНВОРД

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Исламабад. 
Кит. Радиатор. Бедлам. Халу-
па. Трубадур. Тонус. Сомали. 
Камча. Чек. Кавказ. НАТО. Корт. 
Урок. Ратин. Кабинет.
По вертикали: Архитектор. 
Лингвист. Скакун. Адресат. 
Азор. Рок. Брусчатка. Днище. 
Боа. Драм. Котел. Дача. Аму-
лет. Терем. Рикошет.

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 СО СТР. 15

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2 СО СТР. 15

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №3 СО СТР. 15

Эту историю рассказали в 
орнитарии парка «Соколь-
ники». Голубь каждый день 
прилета л на подоконник 
офиса, в котором работает 
девушка по имени Эля. Её 
стол — рядом с окном. Эля 
стала подкармливать «го-
стя». Так они подружились. 

— Однажды в февральский 
день голубь прилетел на по-
доконник взъерошенный. 
Клюв не закрывался, птица 
прерывисто и тяжело дыша-
ла. Девушка открыла окно, 
и голубь сам пошёл в руки. 
Было очевидно, что птице 
нужна помощь, — расска-
зывает руководитель проек-
та «Орнитарий» Вадим Ми-
шин. — Эля принесла голубя 

к нам. Специалисты поста-
вили диагноз: трихомоноз. 
Сначала был карантин, по-
том противоинфекционное 
лечение и поддерживаю-
щая терапия. Через четыре 
недели голубь выздоровел. 
Эля оставила голубя в боль-
шом вольере орнитария. Там 
сделаны специальные летки, 
как в ульях, через которые 
можно свободно вылетать и 
возвращаться, что большин-
ство голубей и делает. А наш 
«пациент» улетел, но не вер-
нулся.

Недавно сотрудники ор-
нитария по электронной по-
чте получили фотографию 
путешественника с фир-
менным белым кольцом на 
лапке.

Голубь вернулся к Эле.
Алексей ТУМАНОВ

Голубь вернулся к Эле
ЖИВОЙ УГОЛОК

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Среди больших пра-
вославных праздников 
есть только три Рож-
дества: Иисуса Христа, 
Богородицы, а также 
Иоанна Предтечи, па-
мять которого праздну-
ется 7 июля.

Согласно евангель-
скому повествованию 
Иоанн крестил Христа 
в Иордане. Он засвиде-
тельствовал божествен-
ную сущность Иисуса и 
сообщил людям о при-
шествии Спасителя. 
Да и вся жизнь Иоанна 
была наполнена таким 
глубоким содержани-
ем, что толкователи на-
ходили и продолжают 
находить в нём множе-
ство актуальных уроков. 
И сейчас, когда многие 
из нас переживают не-
простое возвращение из 
вынужденной изоляции 
в нормальную жизнь, 
стоит обратить внима-
ние на то, как писал об 
Иоанне Предтече из-
вестный проповедник 
Антоний Сурожский:

«Раньше, чем вернуть-
ся к людям и говорить, 
он сам удалился в го-
лую, жаркую пустыню 
и остался один с самим 
собой, лицом к лицу с 
самим собой перед оча-
ми Божиими. Иногда и 

нам приходится остать-
ся в таком одиночестве. 
Бывает это, когда нас 
оставят ближние, ког-
да сделается вокруг нас 
пусто. Бывает это, ког-
да нас тронет болезнь, 
и тогда, как бы ни были 
мы окружены заботой, 
мы чувствуем, что мы 
одиноки, потому что 
мы стоим теперь перед 
лицом жизни и смер-
ти, там, где каждый че-
ловек один за себя бу-
дет решать вопрос жиз-
ни и смерти, не только 
временной, но и вечной. 
Бывает, что мы удалим-
ся сами, для того чтобы 
прийти в себя, — и тог-
да мы знаем, как трудно 
бывает остаться одно-
му с самим собой, если 
к этому не привык. Де-
лается боязно; тогда от-
крывается перед нашим 
собственным взором 
внутренняя наша пусто-
та, и в эту пустоту, в эту 
пустыню нам надлежит 
войти. Там будет одино-
ко, там будет пусто, там 
будет трудно жить, но 
только если мы сумеем 
жить в этой пустыне, с 
Богом Одним, сможем 
мы вернуться к людям, 
никогда не теряя Бога и 
способными, победив 
себя, победить все».

Как выходил из изоляции 
Иоанн Предтеча

ЦЕРКОВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

У этого голубка 
оказалось 
верное сердце
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